

Zeitschrift: Bericht über die Tätigkeit des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz

Herausgeber: Internationales Komitee vom Roten Kreuz

Band: - (1956)

Rubrik: Beitrag zu den Arbeiten der internationalen Organisationen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

V. BEITRAG ZU DEN ARBEITEN

DER INTERNATIONALEN ORGANISATIONEN

Das IKRK folgte aufmerksam den Arbeiten der Organisation der Vereinten Nationen, der Sonderinstitutionen und der nicht-staatlichen Organisationen auf allen gemeinsamen Tätigkeitsgebieten, vor allem im Rahmen der grossen Hilfsaktionen in Ungarn und während des Suezkonfliktes, die im ersten Teil dieses Berichtes dargestellt wurden.

Nachstehend geben wir eine Stelle wieder aus der Botschaft des Generalsekretärs der Vereinten Nationen, die am 8. Mai 1956 (1) verbreitet wurde und die den universellen Charakter der Genfer Institution betont :

"Als Generalsekretär der Vereinten Nationen lege ich grossen Wert auf die bedeutende Rolle des Roten Kreuzes -- IKRK und Liga der Rotkreuzgesellschaften, deren Mitglieder mehr als 100 Millionen Männer, Frauen und Jugendliche in 74 Ländern umfassen. Diese Organisation setzt in ihrer täglichen Arbeit den Begriff von der Würde und dem Wert des Menschen, der in der Charta der Vereinten Nationen verankert wurde, in die Tat um. In den letzten zehn Jahren hat die Völkergemeinschaft mehrmals Aufrufe an das Rote Kreuz gerichtet, damit gewissen Mitgliedern, die vom Unglück betroffen worden waren, die nötige Hilfe und Unterstützung zuteil wurden. Ob es sich hiebei um Katastrophen oder politische Umwälzungen handelte, die Millionen von Menschen um Hab und Gut brachten, die Antwort war stets die gleiche : ein unverzügliches 'ja', dem

(1) Internationaler Tag des Roten Kreuzes

sogleich eine praktische und selbstlose Hilfe folgte, wodurch das Leben von zahlreichen Menschen gerettet werden konnte".

Im Berichtsjahr sandte das IKRK Beobachter an die wichtigsten Konferenzen, die am Europäischen Büro der Vereinten Nationen stattfanden, u. a. an die 22. Tagung des Wirtschafts- und Sozialrates (1), an die Konferenz für die Ausarbeitung eines zusätzlichen Abkommens über die Abschaffung der Sklaverei (2) und an die Tagungen des Exekutivrates des Hochkommissariats für Flüchtlinge (3). Es unterhielt wertvolle Beziehungen mit dem Internationalen Arbeitsamt, der Ernährungs- und Landwirtschaftsorganisation der Vereinten Nationen, der Organisation der Vereinten Nationen für Erziehung, Wissenschaft und Kultur, der Weltgesundheitsorganisation und dem Weltkinderhilfswerk der Vereinten Nationen. Es arbeitete ferner mit anderen staatlichen und nichtstaatlichen Organisationen zusammen, vor allem mit dem Zwischenstaatlichen Komitee für europäische Auswanderungen (CIME) und der Europäischen Gemeinschaft für Kohle und Stahl (CECA).

Während der letzten Jahre ist ein ganzes Netz von internationalen Organisationen entstanden, die sich mit humanitären und sozialen Problemen befassen. In der Charta der Vereinten Nationen wurde der Beistand, den sie leisten können, offiziell anerkannt. Mit den meisten von ihnen steht das IKRK in Verbindung, um dazu beizutragen, dass allen Leidenden ohne Unterschied die nötige Hilfe gewährt wird.

(1) Herren F. Siordet, Vizepräsident des IKRK, und F. de Reynold

(2) Herrn H. Coursier

(3) Herren R. Olgiati, Mitglied des IKRK, und H. Beckh